

PANEL APORTES
EXPOSICIÓN DE EDUARDO RISSO

En la primera reunión con el grupo de redacción de la revista, (fuimos siempre 4 a 5 personas) cuando el tema fiscal ya estaba instalado, se puso en común la metodología de trabajo que repite los mismos procedimientos de los números anteriores:

- a)-Definir un Coordinador temático
- b)-Redactar un índice tentativo de los ejes que nos interesaba abordar

Tome a mi cargo la tarea de contactar a un grupo de compañeros con experiencia de trabajo en materia impositiva y rápidamente me di cuenta que por razones de tiempo o la certera sospecha que comprometerse en esta tarea, les traería mas dificultades que alegrías me quede sin candidatos

Cuando esto fue planteado en el grupo de redacción, como represalia por no haber conseguido convencer a nadie, o en virtud de mi experiencia laboral en el tema, decidimos que asumiera dicha función

Redactar el índice temático fue quizás la tarea más placentera, diseñar en la mesa de trabajo que cosas nos gustaría publicar, es algo similar a pensar que uno pudiera tener la posibilidad de planificar sus sueños, y entonces todo es posible

Que la chica rubia de la primera fila aparezca esta noche, ó que Chacarita salga campeón, debería ser factible, pero como decía Cortazar en Cronopios, “ Amargo será tu desengaño” y la realidad te depara algunas sorpresas, ustedes ya saben.

Sin embargo nuestro esquema era bastante realista y respetábamos los ejes planteados

Pluralidad ideológica (sí aparecía una nota de un sesgo era necesario darle lugar al otro)

Inclusión de una experiencia en el ámbito local (provincial- municipal)

Una nota de un experto internacional

Una nota con el funcionario publico responsable del tema en cuestión

Una nota de un administrador gubernamental sobre el tema de la revista

En cuanto a las areas temáticas, pensamos lo siguiente

ADMINISTRACIÓN TRIBUTARIA

COPARTICIPACION

EVASIÓN FISCAL

Ante cada nota publicada, quedaron atrás cuatro o cinco intentos fallidos, por razones de tiempo quiero limitarme a contarles algunos de ellos

Para la nota del funcionario referido a la Administración Tributaria, pensamos en el Dr Abad,(Director General de la AFIP) con quien trabajaron algunos compañeros, comenzaron los contactos telefónicos con uno de sus asesores, las optimistas promesas de que todo seria posible (no quiero decir falsas, suena fuerte), que mas adelante..., que necesitamos tiempo..., que yo se lo escribo y el lo firma ..y todo se dilata y se pierde como un amor no correspondido

Alguien acerco la posibilidad de la nota con Lavagna y si no con Tangelson, conseguimos el correo, les escribimos, que una entrevista personal con fotógrafo (no nunca publicamos fotos), preparemos las preguntas, y justo las elecciones en el medio están en campaña

Segundo Congreso Argentino de Administración Pública. Sociedad, Estado y Administración

Al final, también se pierden nuestras esperanzas y nuestro esfuerzo

Sin embargo...A las dos de la tarde tenía cita con Horacio Castagnola, Director de la DGI, en su oficina frente a Plaza de Mayo y acompañado de mi contacto, Siempre hay contactos, en realidad todos queremos ser contactos, es una tarea gratificante, no cansa y uno queda bien, pero muchas veces hacen sapo.

(Contare mi charla con Castañola, el intercambio de correo y el cierre de la nota que no incluiré aquí, por razones de economía de espacio)

Otra experiencia trunca fue el caso de los integrantes del Plan FÉNIX, conseguimos el correo de Marcelo Lascano quien es responsable de los temas fiscales dentro del grupo y le escribí haciéndole saber nuestras intenciones. Al cabo de un tiempo recibí por medio del contacto una nota sobre los mecanismos de evasión por vía electrónica, sin cuestionar la calidad del artículo que era bueno, le hicimos saber que nuestro interés era conocer de su propia prosa, los lineamientos fiscales del Plan Fénix, por ser una experiencia académica singular.

Nunca obtuvimos respuesta, ni de él, ni de GAK, el coordinador del grupo, y realmente lo sentimos como una carencia, pues desde el punto de vista intelectual nos hubiera encantado incluir algo de ellos. Aquí aparece un tema relacionado, y vale la pena una disquisición al respecto, Lascano es director de una revista sobre temas tributarios, tiene un canal propio para difundir sus ideas y cuenta con todos los mecanismos y publicaciones de la Facultad de Cs. Es., en este como en otros casos similares, esto contribuye negativamente en el interés por publicar

(Contare la experiencia del Dr Rubio, y el modelo de compromiso y los intereses de un funcionario español)

Finalmente quiero realizar una reflexión final sobre esta experiencia

Me ha servido para reencontrarme con viejos conocidos y no conocidos y lo rescatable es que hoy creo tener más amigos que hace un año. Con ellos hemos analizado y por momentos confrontado sobre cuestiones puntuales, en un contexto de apertura que me gustaría verlo multiplicado en toda la Administración Pública.

El fruto no lo debo evaluar yo y hasta es posible que ni siquiera el resto de los compañeros que trabajamos en su elaboración, sino todos aquellos que se animen a leer algunos de sus artículos, fuimos un eslabón más de una cadena que tiene ya veinte números en marcha y rescato

Les agradezco este espacio de tiempo, rescato mi sensación de enorme placer que representa para mí poder contarles esta experiencia y espero que al menos en parte, la lectura de aportes, permita que este entusiasmo pueda ser compartido por la gente